

INNOVATIONS

PREIS FÜR INNOVATION IN
DER ERWACHSENENBILDUNG

PREIS



Preis für Innovation in der Erwachsenenbildung 2018 Regionale Weiterbildung gestalten. Disparitäten überwinden.

Grußwort der Schirmherrin Annegret Kramp-Karrenbauer, Präsidentin des Deutschen Volkshochschulverbandes (DVV)

Sehr geehrte Damen und Herren,

liebe Preisträgerinnen und Preisträger,

„Regionale Weiterbildung gestalten – Disparitäten überwinden.“ Unter dieses Motto hat das DIE seinen diesjährigen Preis für Innovation in der Erwachsenenbildung gestellt. Das Thema berührt eine wichtige gesellschaftspolitische Herausforderung unserer Zeit, nämlich die Frage der Gleichwertigkeit der Lebensverhältnisse – für die Menschen im ländlichen Raum ebenso wie in den Städten.

Um Lebenschancen zu eröffnen und zu erhalten, brauchen Menschen Zugang zu Bildung – lebenslang. Es geht um die Möglichkeit, sich beruflich für die zunehmende Digitalisierung der Arbeitswelt zu qualifizieren. Es geht auch darum, den persönlichen Horizont zu weiten – für aktuelle Themen und die Frage, was sie für unser persönliches Handeln bedeuten. Und nicht zuletzt geht es darum, uns lebenslang geistig und körperlich rege und gesund zu halten.

Angebote der Weiterbildung und des lebenslangen Lernens sind aber nicht allein für unsere individuelle Entwicklung essentiell. Es geht auch um unser Zusammenleben vor Ort. Orte der Weiterbildung sind auch Orte der Begegnung, des Austauschs und der gegenseitigen Anregung in Wort und Tat. Gerade im ländlichen Raum zeigt sich immer wieder die Innovationskraft von Weiterbildung. Wenn die Politik den Menschen genügend kreativen Freiraum und ausreichend Unterstützung gewährt, können neue Ideen und Konzepte gedeihen, wie sie am heutigen Tag ausgezeichnet werden.

In diesem Sinne danke ich den Mitgliedern der Jury, die mit viel Sachverstand zwei Projekte ausgewählt haben, die in besonders innovativer Weise die Bildungschancen im

ländlichen Raum verbessern. Meine besondere Anerkennung gilt den Preisträgern.
Ihnen wünsche ich weiterhin viel Erfolg und Wertschätzung für ihre Arbeit.

Annegret Kramp-Karrenbauer

Präsidentin des Deutschen Volkshochschul-Verbandes e.V.